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«Дворцовый» — 
долгожданный парк 

Подходит к концу масштабное преображение места 
отдыха златоустовцев, которое было востребован‑
ным много лет назад. У парка под новым названием 
«Дворцовый» есть все шансы вновь снискать большую 
популярность.

Первые предложения взяться за заброшенный тогда парк 
поступили от ветеранов машзавода несколько лет назад. 
В  2019  году началось серьезное обсуждение этой идеи. 
Тогда ее поддержали в Собрании депутатов Златоуста, было 
проведено множество встреч с жителями района: от моло-
дежи до пенсионеров. Все высказали однозначное мнение: 
парк нужно возрождать.

После голосования в Интернете парк получил свое новое 
название — «Дворцовый». Его предложило и поддержало 
большинство златоустовцев. Пока шли процессы обсуж-
дения нюансов будущего благоустройства, машзаводчане 
не сидели без дела. При поддержке депутатов Собрания 
и администрации ЗГО было проведено несколько суббот-
ников, к которым подключились жители района машино-
строительного завода, ветераны ОА «Златмаш», студенты, 
школьники, члены Общественной палаты и просто неравно-
душные горожане. Была организована высадка деревьев 
на одной из аллей.

Реализацию проекта преображения парка раздели-
ли на  три этапа. Приведение в  порядок «Дворцового», 
по подсчетам специалистов, обошлось бы в сумму порядка 
100 миллионов рублей. Получивший новое имя парк смогли 
включить в список объектов для голосования в рамках мас-
штабного Федерального проекта преображения террито-
рий под названием «Формирование комфортной городской 
среды» нацпроекта «Жилье и городская среда», который 
на  местном уровне активно поддерживает губернатор 
Челябинской области Алексей Текслер. И снова горожане 
подтвердили своими голосами, что новое место отдыха 
необходимо Златоусту.

Преображение началось с расчистки территории от ста-
рого кустарника и  аварийных деревьев, разборки полу-
разрушенных опасных строений, монтажа освещения, 
укрепления газона сетчатой плиткой. Далее в  парке на-
чали появляться дорожки, скамейки и урны, а также была 
установлена аппаратура для видеонаблюдения.

Сейчас парк кардинально отличается от того, каким он 
был три года назад. Реализуется третий этап благоустрой-
ства. Уже появились современные игровые комплексы. 
В этом году смонтируют спортивную площадку, фотозоны, 
обустроят удобные парковочные места. Также в планах — 
установить уличные тренажеры.

Напомним, Федеральный проект «Формирование ком-
фортной городской среды» реализуется с 2019 года. За это 
время в Златоустовском городском округе при поддержке 
губернатора Челябинской области Алексея Текслера об-
новлено 12 общественных пространств.
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Златмаш в  очеред‑
ной раз принял участие 
во  Всероссийском Бу‑
шуевском фестивале. 
Как всегда, заводчане 
встречали посетителей 
выставки продукции 
завода гостеприимно: 
горячим чаем, конфета‑
ми и  блинами. А  гости, 
в  свою очередь, дели‑
лись семейными рецеп‑
тами и оставляли отзывы 
и пожелания заводу в его 
юбилейный год.

В этом году с  погодой 
златоустовцам и  гостям 
города не повезло, однако 
ни  дождь, ни  ветер не  по-
мешали организаторам про-
вести фестиваль на  самом 
высоком уровне и  встре-
тить огромное количество 
людей.

Здесь были представле-
ны крупные промышлен-

ные предприятия города, 
образовательные учрежде-
ния. Огромное количество 
оружейников, кузнецов 
и  самых разных мастеров 
привезли свою продукцию, 
которую можно было приоб-
рести здесь же.

На стенде Златоустов-
ского машиностроительно-
го завода были размещены 
настольные плиты «Мечта» 
и  «Злата», радиаторы ото-
пления «Термал», пневма-
тический пистолет ППА-К 
«ТиРэкс». И, конечно  же, 
златмашевцы встречали 
посетителей своего шатра 
не с пустыми руками, а тра-
диционно гостеприимно  — 
согревали горячим чаем, 
угощали блинами со  сгу-
щенным молоком и  варе-
ньем. Гости же были щедры 
на приятные слова и поже-
лания предприятию, ведь 
в этом году Златмаш отме-
тил свое 85-летие. А  неко-
торые посетители выстав-

ки даже делились семей-
ными рецептами  — на  все 
это располагала созданная 
здесь атмосфера домашнего 
тепла.

Из блокнота отзывов 
и пожеланий:

«Всегда с  удовольствием 
посещаем выставку, кото-
рую вы организуете. Благо-
дарим за  гостеприимство. 
Развития и  процветания 
заводу!».

«Позитивно! Креативно! 
Какая хорошая задумка  — 
чаепитие с  блинами! Так 
держать, Златмаш!».

«Благодарю девочек за ра-
душный прием и  горячий 
чай! В  такую погоду очень 
актуально!».

«Благодарим АО «Злат-
маш» за  сложную и  важную 
работу по обеспечению жи-
телей района горячей водой 
и теплом!».

Посетители выставки ин-
тересовались продукцией, 
которая сегодня выпуска-

ется на  предприятии. Вни-
мание мужчин привлекало 
оружие, женщин — возмож-
ности и модификации злат-
машевских плит. Одни спе-
циалисты отдела № 218 ще-
дро делились информаци-
ей, другие хлебосольно 
встречали, ловко разогре-
вая блинчики и  разливая 
чай. Специалисты отдела 
№ 208 раздавали листовки 
и  буклеты с  информацией 
о  заводе, приглашали по-
тенциальных работников 
на собеседование.

В завершение мероприя-
тия заводчанам вручили 
благодарственное пись-
мо на  имя генерального 
директора АО «Златмаш» 
Антона Лобанова за актив-
ное участие в организации 
и проведении мероприятия, 
высокий уровень профес-
сионализма в работе, а так-
же за  значительный вклад 
в  развитие и  популяриза-
цию оружейного искусства.

Юлия ГАЛКИНА
Фото В. Голынкина, 

В. Батурина, В. Ивановой

Встречали со фирменным 
гостеприимством!
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7  июля свое 85‑летие 
отметила энергетическая 
служба АО «Златмаш». 
От  всей души поздрав‑
ляем заводчан с прошед‑
шим юбилеем!

Энергетики  — особые 
люди, на  заводе без них 
как без рук. Станки не вклю-
чишь, обед не  пригото-
вишь, зимой замерзнешь, 
а  летом будешь мучиться 
от жары без кондиционеров 
и вентиляторов.

Энергетики постоянно 
в  деле. Сегодня ведутся 
работы на  территории за-
водской теплоэлектроцен-
трали, на  трубопроводах 
в районе и на предприятии. 
Все силы прилагаются для 
того, чтобы обеспечить бес-
перебойную работу энер-
гетического оборудования. 
Конечно, перебои есть, 
и  от  них нельзя застрахо-
ваться, но как подчеркивает 
главный энергетик, началь-
ник отдела №  263  Сергей 
Тюрин, заводчане могут 
справиться с  любой зада-
чей. В  лютые морозы они 
устраняют аварии, разры-
вают мерзлую землю, а за-

тем по колено в воде ищут 
утечку или место повреж-
дения высоковольтного ка-
беля, следят за  тем, чтобы 
заводчане и жители получа-
ли качественную тепловую 
энергию.

Заводские энергетики 
также эксплуатируют сети 
напряжения и  оказывают 
услуги для сетевых компа-
ний, в  постоянном режиме 
контролируют состояние 
84  километров кабельных 
и 16 километров воздушных 
линий. В случае нештатной 
ситуации они максимально 
быстро подадут напряжение 
потребителям и  локализу-
ют аварию. Когда выходит 
из строя оборудование, они 
возвращают его к  жизни. 
В  постоянном режиме об-
служивают, монтируют 
и  ремонтируют силовые 
установки и электрические 
коммуникации предприя-
тия, а при появлении непо-
ладок, обесточивании, пе-
репадах напряжения ведут 
диагностику, находят про-
блемный участок и  устра-
няют поломки. Тяжело при-
ходится как физически, так 
и психологически — энерге-

тики каждый день соверша-
ют подвиги, и  для них это 
обычная работа.

Конечно, все невозможно 
предусмотреть и  предуга-
дать, но предупреждать ава-
рии необходимо. Поэтому 
заводчане стремятся вовре-
мя обновлять оборудование 
и  восстанавливать трубо-
проводные участки. Сейчас 
в  ТЭЦ реализуется проект 
по  замене компрессорного 
оборудования, а совместно 
с фондом развития промыш-

ленности энергетики плани-
руют заменить компрессоры 
низкого давления.

Заводские энергетики 
также принимают участие 
в  реконструкции Айско-
го водохранилища. Рабо-
ту разбили на  два этапа. 
На  первом этапе будет 
проведена реконструкция 
плотины с  заменой двух 
затворов — основных и ава-
рийных. На  втором будут 
заменены два водовода, 
соединяющих заводские на-
сосные станции непосред-
ственно с плотиной. Самое 
главное — успеть до начала 
отопительного периода.

Также стоит отметить со-
вместную работу энергети-
ков и юридического отдела 
предприятия по повышению 
платежной дисциплины как 
населения, так и  юриди-
ческих лиц. Собираемость 
платежей уже составила 
101%, а на этот год постав-
лена задача увеличить циф-
ру до 102%.

— Выражаю благодар-
ность каждому сотруднику 
нашей службы, — говорит 
Сергей Тюрин. — От  всей 
души желаю всему персо-
налу, задействованному 
в  работе энергетической 
службы, здоровья, успехов 
в  профессиональной дея-
тельности, безаварийной 
работы и стабильности!

Сергей ЕЖОВ

Мы не  раз говорили 
о  том, что главная цен‑
ность предприятия,  — 
его работники. В каждом 
подразделении Злат‑
маша трудятся высоко‑
классные специалисты, 
которые способны мак‑
симально эффективно 
и качественно выполнять 
свою самую сложную ра‑
боту. Это настоящие про‑
фессионалы своего дела, 
люди, значение которых 
для завода, действи‑
тельно, сложно перео‑
ценить. В эту категорию 
надежных тружеников 
входят и  руководители, 
и работники инженерно‑
технического направле‑
ния, и конечно, рабочие. 
Об  одном из  таких спе‑
циалистов расскажем 
подробнее.

В цехе № 28 вот уже сорок 
лет трудится фрезеровщик 
6-го разряда Андрей Викто-
рович Грачев. Он занимает-
ся сложной фрезерной об-
работкой единичных дета-
лей, которые требуют высо-
кой точности изготовления.

В 1981  году Андрей 
Викторович окончил ин-
дустриальный техникум 
им.  П. П. Аносова, где по-
лучил профессиональное 
образование по  специаль-
ности «Холодная обработ-
ка материалов». По оконча-
нии техникума был призван 
в армию. Служил связистом 

в  артиллерийских войсках 
в Ростовской области. Опыт 
армейской жизни, форми-
рующийся на  основе дис-
циплины, взаимовыручки 
и  патриотизма, укрепил 

характер нашего героя 
и помог ему в преодолении 
жизненных трудностей.

На Златоустовский ма-
шиностроительный завод 
Андрей Викторович устро-
ился в 1984 году. Был при-
нят в цех № 16, где изготав-
ливались оснастка и дета-
ли для плиточного произ-
водства. Станок, а  точнее, 
фрезерно-расточная уста-
новка японской разра-
ботки, за  которым начал 
работать Андрей Викторо-
вич, по  технологичности 
серьезно превосходила 
имеющееся в  цехе обору-
дование, и для своего вре-

мени являлось передовым 
как по точности фрезерной 
обработки, так и по количе-
ству степеней свободы ре-
жущего инструмента. Этот 
необыкновенный станок 

и по сей день максимально 
загружен работой, что под-
тверждает и  надежность 
его сборки, и  бережливое 
отношение со стороны его 
«хозяина».

В период стажировки на-
ставником Андрея Викторо-
вича был Николай Антоно-
вич Эртман  — специалист 
высокого уровня, передо-
вик труда. Андрей Викто-
рович отзывается о  нем 
как о специалисте, который 
раскрыл ему все секреты 
фрезерного мастерства.

Также Андрей Викторо-
вич с  большим уважением 
вспоминает о  бывшем на-

чальнике цеха № 16 Раисе 
Загитовиче Латыпове. Это 
был руководитель, хорошо 
разбирающийся в  особен-
ностях производственного 
процесса вверенного ему 
подразделения.

Андрей Грачев при-
знается, что очень любит 
свою работу. Здесь нужно 
учесть, что ему приходится 
иметь дело с  единичными 
деталями, и  каждое новое 
задание, выданное масте-
ром, становится для него 
профессиональной зада-
чей, решением которой он 
занимается с увлечением.

Андрей Викторович также 
оказывает помощь моло-
дым и неопытным рабочим 
в  обу чении фрезерному 
делу. Эффективность его 
работы в  качестве настав-
ника подтверждается тем, 
что всем его ученикам по-
сле стажировки был при-
своен 4-й разряд.

В свободное время Ан-
дрей Викторович любит 
рыбачить. Также он явля-
ется кандидатом в мастера 
спорта по пулевой стрель-
бе. Надежный, опытный, 
преданный родному за-
воду, Андрей Грачев стал 
для молодого поколения 
истинным примером того, 
как нужно трудиться и от-
носиться к своей работе, 
а также как важно найти 
себя в профессии, чтобы 
каждый день приносил ра-
дость и удовлетворение от 
сделанного.

Виталий ХАНИПОВ

Благотворительность
Спасибо вам, волонтеры!
На имя генерального директора АО «Златмаш» 

Антона Лобанова пришло письмо от  руководства 
Златоустовской местной организация Всероссийско‑
го общества слепых с  благодарностью заводским 
волонтерам.

Напомним, что 21 июня добровольцы предприятия сопро-
вождали слабовидящих и слабослышащих людей в пешей 
прогулке по Семибратке. В письме выражается благодар-
ность Елене Тавгуриновой (цех № 20), Никите Егорову (от-
дел № 262) и Сергею Ежову (отдел № 505) за то, что они 
проявили высокую степень самоотверженности и заботы, 
помогая инвалидам по зрению в осуществлении их мечты — 
увидеть, ощутить великолепие горной местности.

Добровольчество развивается на предприятии с завид-
ным постоянством — появляются новые направления ра-
боты: эковолонтерство — в 2021-м, донорское движение — 
в 2022-м, интеллектуальное волонтерство — в 2023-м, ра-
бота с лицами с ОВЗ — в этом году.

Начиналось все с  обычного приглашения Челябинско-
го регионального отделения «СоюзМаш» принять участие 
во  Всероссийской волонтерской акции «Вода России» 
по очистке береговой линии и прибрежного дна озера Тур-
гояк. Уже в сентябре заводчане присоединились к акции 
«Добрые дела для Таганая», благодаря которой Златмаш 
вошел в число участников Национального совета по корпо-
ративному волонтерству (НСКВ). За эти годы златмашевцы 
стали настоящими друзьями нацпарка «Таганай»: покраска 
бревен и настилов для новых туристических троп, подкорм-
ка птиц зимой, разбор мостков, укладка дров в поленницу 
и очистка склонов Александровской сопки от мусора.

Если говорить о донорстве, то оно, конечно, существо-
вало и раньше, но только с 2022 года началось системати-
ческое проведение акций по сбору крови на предприятии 
(как минимум, два раза в год). За это время заводчане сдали 
почти 160 литров крови. Кстати, Златмаш — единственное 
предприятие в НСКВ, которое организует корпоративные 
Дни донора. И это движение на заводе получило большое 
развитие — сегодня на предприятии трудятся 18 почетных 
и 300 активных доноров.

В 2021 году Михаил Калугин из отдела № 262 разработал 
нетиповой проект лестницы из металлоконструкций длиной 
70 метров. Так на Златмаше стало развиваться интеллек-
туальное волонтерство.

Очень важно, что руководство предприятия готово под-
держивать волонтерские проекты, поскольку для Златоу-
стовского машиностроительного завода социальная от-
ветственность — один из ключевых приоритетов. Делать 
добрые дела бескорыстно, помогать по  велению сердца 
и души — это то, что объединяет заводчан, делает коллектив 
сплоченным и сильным!

Если вы хотите присоединиться к волонтерскому движе‑
нию, звоните по номерам: 56–92 или 8–(909)–074–41–95.

Судьба моя — Златмаш 

Надежность и сила рабочего класса 

Каждый день как подвиг!Вестник профкома

Навстречу приключениям 
В середине июля профсоюзный комитет АО «Злат‑

маш» совместно с турфирмой «Золотое путешествие» 
организовал для работников предприятия, их детей 
и внуков двухдневный сплав по реке Ай. Дотация про‑
фкома составила 50 процентов от общей стоимости 
путевки.

В кемпинге Барсучий лог для желающих организовали 
поход на  смотровую площадку. Во  второй день путеше-
ственники посетили главные достопримечательности 
реки — Айские притесы, сухие водопады и пещеру Кургазак.

— Инструкторы  — настоящие профессионалы своего 
дела! — делится председатель комиссии по молодежной 
и  культурно-массовой работе профкома Елена Вашаги-
на. — Рафтами (надувными суднами, предназначенными 
для сплава по реке) мы управляли сами, но впереди нашей 
группы плыл один инструктор, а второй ее замыкал. Благо-
даря такой подстраховке мы легко, без малейшего страха 
преодолевали речные пороги. Это было захватывающе, 
в особом восторге были дети и те, кто впервые совершал 
такое экстремальное речное путешествие.

Рыбалка, подвижные игры, баня, посиделки у костра и, 
конечно же, сбалансированное туристское меню со множе-
ством различных блюд — все это в сопровождении особой 
походной романтики произвело на заводчан неизгладимое 
впечатление!

Юлия ГАЛКИНА

Всей семьей — на стадион!
Профсоюзный комитет предприятия и  коллектив 

физкультурно‑оздоровительного центра «АО «Злат‑
маш» подготовили и провели спортивный праздник, 
посвященный Дню семьи, любви и верности. В этот 
раз 12 семей заводчан выясняли, какая из них самая 
спортивная.

Всего семьям 
нужно было прой-
ти пять состязаний. 
По  итогам конкур-
сов в младшей воз-
растной категории 
места распредели-
лись следующим 
образом: «бронза» 
соревнований до-
сталась семье Пого-
реловых (цех № 69), 
второе место заняла 

семья Ермаковичей (отдел № 208), победителем стала семья 
Филатовых (отдел № 235).

В старшей возрастной группе третье место заняла семья 
Мязиных (отдел № 256), второе — Филатовых (отдел № 235), 
на первом месте семья Раевых (отдел № 248).

Сергей ЕЖОВ

Машинист котлов Сергей Модин и ученик машиниста котлов Галина Гиткова

Машинист-обходчик по турбинному оборудованию 
Наталья Малышкина
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Профориентация
Поздравили с юбилеем 

В детском саду № 95 прошло профориентационное 
мероприятие, на котором дошкольники узнали о про‑
дукции, выпускаемой на  Златоустовском машино‑
строительном заводе, вникли в процесс ее создания 
во время интерактивного путешествия по предприя‑
тию, своими руками сделали открытки для ветеранов 
«Златмаш» и даже подготовили видеопоздравление 
с юбилеем. Здесь же была организована выставка ри‑
сунков, посвященных этой праздничной дате.

Город из песка
В детском саду № 87 прошло мероприятие «Инже‑

нерная песочница», посвященное сразу двум юбиле‑
ям: прошедшему 85‑летию АО «Златмаш» и грядуще‑
му 270‑летию Златоуста.

Команды ребятишек и их родителей создавали песоч-
ные макеты любимых уголков родного города. Здесь был 
и парк Бажова, и национальный парк «Таганай», и гора Ко-
сотур, и водоем «Тарелка», а также Дворец Победы и парк 
«Дворцовый».

В составе одной из команд была заводская семья — спе-
циалист по закупкам отдела № 240 Ольга Сухонина с сы-
нишкой Захаром. Как отмечает сама Ольга Олеговна, идея 
создать Тарелку в  песочной миниатюре возникла сразу 
у всех участников команды. В течение недели шла подго-
товка к ее воплощению — собирались мини-качели, скамей-
ки, кустики, а еще ребята с родителями сходили на водоем 
и сделали фотоотчет о походе.

— Много лет Златмаш выделяет нашему учреждению 
материальную помощь и является одним из самых надеж-
ных партнеров детского сада, — рассказала заведующая 
дошкольным образовательным учреждением Любовь Ро-
манцова. — И мы не могли пройти мимо юбилея главного 
предприятия нашего района. Спасибо руководству Злат-
маша за постоянную поддержку.

В завершение мероприятия ребята получили сладости 
от Златоустовского машиностроительного завода.

Сергей ЕЖОВ

В память

Гений инженерной мысли 

В 85‑летней истории 
трижды орденоносного 
Златоустовского маши‑
ностроительного завода 
видное место принадле‑
жит талантливому инже‑
неру, бывшему главному 
металлургу АО  «Злат‑
маш» Виктору Петровичу 
Андрееву.

9  июля исполнилось 
25 лет, как Виктора Петрови-
ча не стало, но он навсегда 
останется в нашей памяти. 
Мы с теплотой вспоминаем 
коллегу по  профессии, на-
дежного друга и  человека. 
Мы восхищаемся такими 
людьми, их природными 
способностями, трудолю-
бием и  ответственностью, 
далеко выходящими за рам-
ки служебного времени 

и  личного здоровья. Такие 
люди создали добрую и по-
четную славу нашему за-
воду. Это настоящие герои 
нашей эпохи и образец для 
подражания!

Виктор Андреев устро-
ился на работу в литейный 
цех № 12 после окончания 
Сталинградского механиче-
ского института в 1954 году, 
а  в 1956  году в роли стар-
шего мастера организовал 
и освоил здесь точное литье 
по выплавляемым моделям.

Виктор Петрович был 
из  той категории руково-
дителей, которые поручен-
ную им работу считали де-
лом всей их жизни. Но  его 
увлеченность делом бази-
ровалась на  доскональном 
знании техники, на выдаю-
щихся качествах мышления 
и  огромной личной трудо-
способности, а также на вла-
дении психологией и умени-
ем управлять людьми, во-
влекать их в свою сложную, 
но  такую нужную работу. 
Поэтому Андреев решал 
сложнейшие технические 
проблемы и сплачивал увле-
ченных специалистов в на-
стоящие творческие коллек-
тивы. Так было в 1960 году, 
в  период освоения слож-
ных по  тому времени точ-
ных фасонных отливок для 
двигателей главного кон-
структора А. М. Исаева, при 
освоении в 1962–1963 годах 

тормозной двигательной 
установки для спускаемо-
го аппарата космонавтов, 
во время организации в по-
следующем производства 
и  освоения всех комплек-
сов разработки главного 
конструктора В. П. Макеева, 
при изготовлении узлов 
комплексов «Энергия-
Буран» и  «Синева». Талант 
Виктора Андреева осо-
бенно ярко раскрывался 
в периоды освоения новых 
изделий. Вместе с тем, при 
достаточно высокой тре-
бовательности к подчинен-
ным, он никогда не допускал 
мелочной опеки или необо-
снованных «разборок». На-
против, как мы обнаружили 
лишь много лет спустя, мно-
гие наши ошибки и неудачи 
он принимал как собствен-
ные, и  не  распространялся 
об этом в коллективе.

В. П. Андреев был насто-
ящим творцом. Он создал 
и  оставил потомкам круп-
ный, слаженно работающий 
коллектив отдела главного 
металлурга, цех точного ли-
тья, участок вакуумных по-
крытий для узлов комплекса 
ГРЦ последней разработки, 
новые цеха и  отделения 
гальванопокрытий, терми-
ческой обработки. Именно 
он был инициатором орга-
низации и  строительства 
на  заводе всех востребо-
ванных для производства 

изделий новых участков, 
отделений и  производств 
по  нанесению гальвано-
химических покрытий, тер-
мической обработке, произ-
водства крупногабаритных 
заготовок из сложнолегиро-
ванных сплавов, технологии 
и  оборудования с  исполь-
зованием эффекта сверх-
пластической деформации 
в условиях изотермии.

Виктор Петрович был от-
личным наставником, вос-
питателем. Многие руково-
дители прошли его школу 
труда и жизни. Он никогда 
не терпел фальши, указаний 
и советов всезнаек. Его вы-
сочайшая ответственность, 
техническая эрудиция, 
личное обаяние и  чистая 
совесть, забота и внимание 
к людям сплачивали специ-
алистов на  решение слож-
нейших технических задач.

За создание новой тех-
ники, разработку совре-
менных сплавов и  разви-
тие производства В. П. Ан-
дреев был удостоен званий 
лауреата Государственной 
премии СССР, Заслуженного 
металлурга РСФСР, премии 
Совета министров СССР, ор-
дена «Знак Почета».

Борис ВЫДРИН,  
бывший заместитель 
главного металлурга, 

ветеран труда 
АО «Златмаш»

Несмотря на  то, что детский сад №  95  расположен 
на другом конце города, педагогические работники этого 
дошкольного образовательного учреждения часто прово-
дят мероприятия, которые знакомят юных златоустовцев 
со  Златоустовским машиностроительным заводом, с  его 
историей, и рассказывают о  том, что предприятие выпу-
скает сегодня.

Зрителями квеста, во время которого ребята выполняли 
творческие задания и  искали пароль от  их собственного 
поэтического видеопоздравления, стали представители 
пресс-службы и Совета ветеранов АО «Златмаш». И, конеч-
но же, ребят сопровождали, направляли и помогали им нео-
фициальные символы предприятия — Девчонка-Шестеренка 
и Златмашик (такого друга Шестеренке придумали в этом же 
детском саду). В завершение мероприятия победители кон-
курса рисунков получили дипломы, памятные сувениры 
с юбилейной символикой АО «Златмаш» и сладкие подарки.

Юлия ГАЛКИНА

В АО «Златмаш» про‑
шло очередное меди‑
цинское обследование 
работников без отрыва 
от производства.

В рамках действующего 
на  предприятии договора 
добровольного медицин-
ского страхования в  июне 
и июле было организовано 
обследование работников 
с целью профилактики и вы-
явления патологий на ран-
них стадиях с привлечением 
специалистов и оборудова-
ния медицинских центров 
«Трио» (г. Челябинск) и «Нью 
Медикал Мервис»-«Служба 
анализов» (г. Златоуст).

В течение двух месяцев 
заводчане проходили УЗИ 
и сдавали кровь на анализ, 
а  по  результатам исследо-
ваний получали рекомен-
дации врачей для само-
стоятельного оздоровления 
или, в случае обнаружения 
патологий, направлялись 
на прием к специалистам.

Так, в июне и июле было 
проведено 2164  обследо-
вания на сумму около пяти 
миллионов рублей. В сентя-
бре в рамках нового догово-
ра ДМС сдача анализов без 
отрыва от производства бу-
дет продолжена для тех, кто 
не успел это сделать летом.

— Опыт проведения ме-
дицинского обследования 
заводчан на промплощадке 
без отрыва производства 
уже имеется  — в  2019-м 
и 2020-м годах мы обследо-
вали только женщин с  це-
лью выявления патологий 
молочных желез, — расска-
зывает начальник отдела 
№  505  Светлана Анисимо-
ва. — В  2024-м мы решили 

обследовать как женщин, 
так и  мужчин. Для этого 
была проведена большая 
подготовительная работа 
по подбору медучреждения, 
которое займется обследо-
ванием наши работников. 
В очередной раз обратились 
к  директору медицинского 
центра «Трио» из  Челябин-
ска Светлане Сергеевне 
Ануфриевой (заведующая 
кафедрой Факультетской 
хирургии Южно-Уральского 
государственного медицин-
ского университета, доктор 
медицинских наук, доцент, 
врач маммолог-онколог 
высшей категории). Имен-
но с этим учреждением мы 
сотрудничали по  проведе-
нию обследования женщин 
в  2019-м и  2020-м годах. 
Так, было получено согласие 
на проведение ультразвуко-
вого обследования с предо-
ставлением дорогостоящего 
оборудования последнего 
поколения и с выездом ква-
лифицированных врачей 
экспертов из  центра к  нам 
на предприятие.

Специалисты отдела 
№ 505 оперативно готови-
ли согласующие документы 
для организации ввоза обо-
рудования со всеми расхо-
дными материалами и про-
хода медицинского персо-
нала и лично сопровождали 
медиков до здравпункта.

Было предложено три 
вида УЗИ, одно из которых 
могли пройти все желаю-
щие, в  том числе работни-
ки, находящиеся в отпуске 
по  уходу за  ребенком, от-
пускники и  т. д. На основа-
нии списков, полученных 
от  подразделений, специ-
алисты отдела № 505 еже-

дневно составляли графики 
прохождения обследова-
ний с  целью минимизации 
потерь рабочего времени. 
При необходимости связы-
вались с  нормировщиками 
цехов, мастерами участков 
для согласования времени 
обследования сменного 
персонала. Все было сде-
лано для того, чтобы завод-
чанам было максимально 
комфортно, с минимизаци-
ей потерь рабочего времени 
и не в ущерб производству.

Светлана Ануфриева лич-
но контролировала процесс 
перевозки ультразвукового 

оборудования из  Челябин-
ска, в  определенные дни 
сама лично проводила УЗИ. 
Ну  и  конечно мы не  могли 
не воспользоваться возмож-
ностью организовать при-
ем у  Светланы Сергеевны 
в здравпункте для женщин, 
которым была назначена 
консультация маммолога 
по  результатам проведен-
ного УЗИ молочных желез. 
Стоит отметить, что к тако-
му специалисту-маммологу 
в областной столице запись 
идет на многие месяцы впе-
ред, а  в  Златоусте таких 
врачей вообще нет. В этом 
плане заводчанкам повезло 
попасть на прием без запи-
сей и  очередей. Так, кон-
сультацию маммолога по-
лучили около 30 работниц.

Для организации сдачи 
анализов были привлечены 
специалисты медицинского 
центра «Служба Анализов», 
которые также дали согласие 
на забор крови в здравпунк-
те предприятия. Учитывая 
предложение медиков, был 
определен спектр анализов 
конкретно для мужчин и для 
женщин, позволяющих сде-
лать онкомаркер по выявле-
нию новообразований орга-
нов малого таза и  оценить 
уровень тромбирования вен, 
что является очень важным 
показателем для предупре-
ждения инфаркта и инсульта.

— Самое главное  — об-
наружить заболевание 
на  ранней стадии. Точно 
могу сказать, что пред-
приятий по  Челябинской 
области, которые прово-
дят подобные обследова-
ния для своих сотрудников, 
очень мало. От  всей души 
выражаю признательность 

руководству вашего завода 
за заботу о здоровье своих 
работников. Благодаря это-
му заводчане начинают за-
думываться о  собственном 
самочувствии и  при необ-
ходимости своевременно 
обращаться к врачам, — от-
мечает Светлана Ануфрие-
ва. — Хочу также отметить 
высокий уровень органи-
зации проведения обсле-
дований. Все было четко: 
предоставление комфорт-
ного места для работы, под-
готовка списков, отсутствие 
очередей, оперативное 
решение возникающих во-
просов. А самое главное для 
нас — слова благодарности 
от работников предприятия. 
Учитывая, что проведение 
обследований пришлось 
на дату празднования юби-
лея Завода, мы с  коллега-
ми с  особым настроением 
прошли через праздничную 
проходную! Пользуясь воз-
можностью, хочу пожелать 
коллективу АО «Златмаш» 
крепкого здоровья!

Учитывая имеющуюся 
потребность среди работ-
ников по  прохождению 
обследований и  положи-
тельные отзывы, а  также 
с целью профилактики здо-
ровья работников, практика 
проведения аналогичных 
обследований будет про-
должена в будущем.

Мастер участка отде‑
ла №  244  Елена Бунако‑
ва: «Я  всю жизнь работаю 
на предприятии и благода-
рю всех, кто организовал 
подобные обследования — 
очень удобно, не  надо от-
прашиваться с  работы. 
И  дает возможность каж-
дому из нас проверить свое 
здоровье, что является са-
мым главным в жизни каж-
дого человека».

Директор по  граждан‑
ской продукции Вера Куз‑
нецова: «Я уже второй раз-
прохожу обследование без 
отрыва от  производства, 
потому что медицинские 
осмотры важны и  нужны. 
Ведь в  обычной жизни мы 
не  всегда находим время 
посещать врачей. Здесь  же 
ты получаешь информацию 
о  своем организме быстро, 
оперативно выдаются за-
ключения обследований 
на руки, а также даются ре-
комендации по  посещению 
узких специалистов. Те, кто 
еще не воспользовался этой 
возможностью, не  упустите 
свой шанс!».

На смену — здоровыми!
Светлана Ануфриева
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В конце июня во  Дворце куль‑
туры «Победа» состоялось вру‑
чение дипломов выпускникам 
машиностроительной площадки 
индустриального колледжа имени 
П. П. Аносова. АО «Златмаш» давно 

сотрудничает с этим образователь‑
ным учреждением в рамках соци‑
ального партнерства.

Целая плеяда мастеров отделочных 
строительных и декоративных работ, 

сварщиков и  операторов станков 
с ЧПУ, выйдя из стен колледжа, ступи-
ла на новый жизненный путь. Многие 
студенты проходили практику на на-
шем предприятии, многие бывшие 
выпускники сегодня здесь работают, 
и Златмаш всегда распахивает двери 
перед вчерашними студентами, с ра-
достью принимая их в ряды заводчан-
машиностроителей. В этом году более 
семидесяти выпускников машиностро-
ительной площадки получили дипло-
мы о профессиональном образовании, 
пять из них окончили колледж с отли-
чием. Около двух десятков родителей 
получили благодарственные письма 
за достойное воспитание детей.

Еще два благодарственных письма 
от Министерства образования и нау-
ки Челябинской области за содействие 
в  проведении областного фестиваля 
художественного творчества «Я вхожу 
в  мир искусств» и  вклад в  развитие 
художественно-эстетической куль-
туры обучающихся системы средне-
го профессионального образования 
были вручены генеральному дирек-
тору АО «Златмаш» Антону Лобанову 
и директору ДК «Победа» Евгении Гер-

гелаба. К  слову, Евгения Васильевна 
в  качестве почетного гостя вместе 
с директором ЗлатИКа Виктором Сидо-
ровым вручала дипломы выпускникам.

Юлия ГАЛКИНА
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С 50-летием:
Н. В. Гайдар — лаборанта химического анализа цеха № 19
Г. Х. Тяжелкову — машиниста насосных установок цеха № 19
Е. Г. Бунакову — мастера участка отдела № 244

С днем рождения:
И. В. Ющенко — председателя профсоюзного комитета
А. Ю. Семенина — начальника цеха № 31
И. А. Сергееву — референта генерального директора
Н. С. Ионову — начальника отдела № 204
А. В. Власевнина — заместителя генерального директора 
по развитию и управлению непрофильными активами
О. В. Коковина — начальника цеха № 4
В. В. Кузнецову — директора по гражданской продукции
Е. А. Киреева — начальника отдела № 308
С. О. Чернышова  — главного архитектора-начальника 
отдела № 219
Н. В. Мазанову — начальника отдела № 249
В. М. Дручинина — б/помощника генерального директора
В. И. Шемета — б/начальника участка № 70

С 10-летием непрерывной трудовой деятельности:
О. Н. Шарипову — инженера-конструктора цеха № 13
Л. К. Гарифуллину — инженера-технолога цеха № 28
Г. М. Хазимарданову — заточника цеха № 28
И. Ю. Афанасьева — заместителя начальника цеха № 69 
по производству
А. В. Бахарева  — испытателя кабелей и  аппаратуры 
цеха № 69
Д. А. Погорелова — мастера участка цеха № 69
А. А. Трущелёву — ведущего специалиста отдела № 208
А. В. Киселёву — старшего кладовщика отдела № 244
О. Л. Малухину — укладчика-упаковщика отдела № 244
С. А. Стерхова  — слесаря-инструментальщика 
отдела № 244
Н. Ю. Власкину — начальника бюро отдела № 251
О. А. Шаяхметову — ведущего юрисконсульта отдела № 280
А. И. Пономарёва  — электромеханика по  средствам ав-
томатики и  приборам технологического оборудования 
отдела № 308
Н. В. Гольдберг — ведущего специалиста отдела № 505

С 15-летием непрерывной трудовой деятельности:
А. А. Иванова — главного инженера цеха № 13
С. Ф. Хафизову — офис-менеджера отдела № 251

С 20-летием непрерывной трудовой деятельности:
Н. В. Аминеву — экономиста по труду цеха № 13
Е. В. Цырульникову  — ведущего юрисконсульта 
отдела № 280

С 25-летием непрерывной трудовой деятельности:
Д. Ф. Шадрина — наждачника цеха № 4
Б. К. Ганиева — машиниста экскаватора цеха № 7
Е. Н. Кривошееву — маляра цеха № 31
Т. В. Бугрову — сварщика на машинах контактной (прессо-
вой) сварки отдела № 244
Ю. П. Сыромятникову — инженера-технолога отдела № 249
Т. В. Лылину — инженера-программиста отдела № 288

С 30-летием непрерывной трудовой деятельности:
Е. А. Ошарину — ведущего бухгалтера отдела № 206
Л. А. Макарову — оператора копировальных и множитель-
ных машин отдела № 293

С 35-летием непрерывной трудовой деятельности:
Ю. Г. Кочеткову — распределителя работ цеха № 28
О. В. Ситдикову — токаря цеха № 28
С. В. Никитина  — ведущего инженера-электроника 
отдела № 308

С 40-летием непрерывной трудовой деятельности:
Ю. Ф. Учуваткина — слесаря-электрика по ремонту элек-
трооборудования цеха № 14
Т. А. Лихачёву — кладовщика цеха № 20
Н. А. Ежову — фрезеровщика цеха № 28
О. А. Сидорину — специалиста по закупкам отдела № 210
Л. А. Наливайко  — контролера измерительных приборов 
и специального инструмента отдела № 291
С. В. Зарипову — инженера отдела № 293

С 45-летием непрерывной трудовой деятельности:
Н. М. Фролову — машиниста крана (крановщика) цеха № 28
А. И. Кулагина — слесаря-сборщика изделия цеха № 69

Праздничные даты:
2 августа — День воздушно-десантных войск
4 августа — День железнодорожника
10 августа — День физкультурника
11 августа — День строителя
12 августа — День военно-воздушных сил
22  августа  — День государственного флага Российской 
Федерации

В одной команде

В добрый пусть, выпускники!

Служба «01»

Обошлось без возгораний 
В АО «Златмаш» подвели итоги работы по обеспе‑

чению пожарной безопасности в первом полугодии 
2024  года. За  анализируемый период на  террито‑
рии предприятия пожаров и  возгораний не  было 
допущено.

В первом полугодии 2024 года проводились совместные 
проверки, в ходе которых было выявлено 1870 нарушений 
требований пожарной безопасности. Наибольшее количе-
ство нарушений специалисты обнаружили в  цехах и  от-
делах № 28, № 29 и № 58.

Комиссией по вопросам гражданской обороны, защиты 
населения и территорий от чрезвычайных ситуаций при-
родного и техногенного характера и обеспечению пожар-
ной безопасности (КГОЧС и  ПБ) совместно с  профилак-
тическим составом СПСЧ-4 было проведено 15  целевых 
проверок по различным направлениям профилактической 
работы, включая подготовку подразделений организации 
к весенне-летнему пожароопасному периоду. По резуль-
татам проверок для обеспечения пожарной безопасности 
предложено 395 мероприятий.

Также на предприятии была разработана целевая про-
грамма «Пожарная безопасность АО «Златмаш» на 2020–
2024 годы», которая включила в себя общие противопожар-
ные мероприятия и мероприятия предписаний ФГПН. Про-
цент выполнения общих мероприятий целевой программы 
составил 36,36% (запланировано 11 мероприятий, выпол-
нено 4).

На обеспечение пожарной безопасности в  первом по-
лугодии 2024 года было затрачено 2400 тыс. руб. На эти 
деньги было закуплено электрооборудование, организо-
ваны монтаж и  ремонт систем пожарной сигнализации 
и оповещения, специалисты предприятия прошли подго-
товку по вопросам пожарной безопасности, приобретено 
противопожарное имущество.

Сообщить о  фактах нарушения требований пожарной 
безопасности можно по  «телефону доверия»: 8 (3513) 
53–26–31.

Группа профилактики пожаров СПСЧ‑4 
и отделение ФГПН СУ ФПС № 29

Предупредит о пожаре 
На сегодняшний день одним из  наиболее эффек‑

тивных средств по предупреждению гибели людей 
на пожарах считается автономный пожарный извеща‑
тель. Это устройство реагирует на дым еще на стадии 
возгорания. Оно способно звуковым сигналом своев‑
ременно предупредить жильцов об угрозе пожара.

Дым при возгорании поднимается вверх и скапливается 
у потолка, а потом спускается вниз. Поэтому эффективней 
установить автономный пожарный извещатель на потолке, 
причем сделать это можно самостоятельно. Нужно лишь 
не реже одного раза в год менять батарейки и периоди-
чески продувать пылесосом камеру с оптико-электронным 
датчиком, чтобы избежать ложных срабатываний от осев-
шей на него пыли.

Группа профилактики пожаров СПСЧ‑3

На пульте «02»

Осторожно, мошенники!
Уважаемые заводчане! В настоящее время участи‑

лись случаи телефонного мошенничества через по‑
пулярные интернет‑мессенджеры.

Представляясь руководителями нашего предприятия 
или Госкорпорации «Роскосмос», а  также сотрудниками 
ФСБ, Центробанка, Сбербанка («подтверждая» свои обра-
щения фотографиями поддельных документов и  удосто-
верений), мошенники отправляют сообщения в интернет-
мессенджеры: Telegram, WhatsApp или Viber. Это делается 
с целью сбора служебной и личной информации о пред-
приятии и его работниках.

Также мошенники используют поддельные видео-
сообщения в Telegramm, WhatsApp, Viber, которые созда-
ются нейросетями из размещенных в общем доступе фо-
томатериалов руководителей и работников организаций, 
входящих в структуру Госкорпорации «Роскосмос».

В процессе общения жулики пугают тем, что в отношении 
работников нашего предприятия проводится проверка со-
трудниками органов госбезопасности по факту содействия 
запрещенным организациям. Позже поступает звонок уже 
от другого мошенника, который представляется сотрудни-
ком того же ведомства и пытается выяснить данные бан-
ковских счетов и карт.

Если СМС и видеообращения не действуют, в ход идут 
другие уловки: липовые звонки от  сотрудников службы 
безопасности АО «Златмаш» или Госкорпорации «Роскос-
мос» с просьбой поделиться известной вам информацией 
о вашем отделе, цехе, окружении. Если и они игнорируются, 
приходит время угроз о возбуждении уголовного дела.

Специалисты службы безопасности АО  «Златмаш» на-
стоятельно рекомендуют:

— незамедлительно сообщать специалистам служ-
бы безопасности АО «Златмаш» (по телефонам 5505 или 
6073) об обращениях к вам правоохранительных органов 
и  попытках мошенников получить личную и  служебную 
информацию;

— не вступать в  телефонный диалог с  посторонними 
лицами;

— блокировать неизвестные номера, откуда поступают 
звонки от якобы сотрудников спецслужб;

— ни при каких обстоятельствах не сообщать реквизитов 
своих банковских счетов и карт;

— если имеет место малейший сбой при оформлении зака-
за или оплате услуги, покупке в интернете, лучше от них от-
казаться. Возможно, в этот момент вы осуществляете покуп-
ку на сайте-двойнике и идете на поводу у злоумышленников;

— с целью исключения несанкционированного доступа 
к личной информации в ваших социальных сетях ограничь-
те доступ к ним для посторонних лиц (сделайте профиль 
закрытым);

— срочно свяжитесь с  руководством подразделений 
предприятия по рабочим телефонам (при острой необхо-
димости — по сотовым), либо лично, исключите общение 
в мессенджерах.

Юлия ГАЛКИНА

О стоимости мест на парковках
С 1 сентября стоимость места на парковках, располо-

женных с  торцевых сторон здания центральной про-
ходной, составит 700 рублей в месяц. Почасовая оплата 
парковочного места — 7 рублей в час. Перезаключение 
договоров не потребуется.

Евгtния Гергелаба — на вручении дипломов

Уважаемые заводчане!
С целью оперативного направления АО «Златмаш» 

корреспонденции в адрес потребителей тепловой энер-
гии и ГВС (теплоносителя), просим предоставить в ООО 
«НРЦ» (адрес: г. Златоуст, Урицкого, д. 19-А) или в каби-
нет 203-А здания центральной проходной АО «Златмаш» 
(Парковый проезд, д. 1) письменное согласие на отправ-
ку документов от АО «Златмаш» на электронную почту 
потребителя.

Бланк письменного согласия можно получить по ука-
занным выше адресам или по  электронной почте, ее 
можно продиктовать специалистам по  телефону: 8 
(3513) 67–11–11, добавочный 51–11.


